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ANTENNE	  DE	  L’EURE	  
	  

Compte-‐rendu	  de	  la	  Réunion	  Annuelle	  Territoriale	  de	  l’Antenne	  de	  l’Eure	  à	  
Quiberville	  le	  19	  mai	  2024.	  

	  
Notre	   réunion	   s’est	   tenue	   sur	   le	   terrain	   GCU	   de	   Quiberville	   sur	   Mer	   avec	   nos	   ami.es	   de	   Seine-‐
Maritime.	  
La	  réunion	  a	  rassemblé	  autour	  de	  35	  personnes	  venues	  des	  deux	  départements	  ce	  dimanche	  19	  mai.	  
Plus	  de	  20	  emplacements	  étaient	  occupés	  :	  des	  CU	  de	  Seine-‐Maritime,	  de	   l’Eure	  mais	  aussi	  d’autres	  
départements,	   venu.es	   pour	   la	   réunion	   annuelle	  mais	   aussi	   de	   passage	   et	   qui	   ont	   pu	   découvrir	   ce	  
terrain	  presque	  complet	  et	  en	  pleine	  activité	  !	  
Cette	  réunion	  s’est	  tenue	  en	  présence	  de	  Yannick	  Dereep,	  secrétaire	  général	  national	  du	  GCU,	  qui	  a	  pu	  
répondre	  en	  direct	  aux	  questions	  et	  remarques	  des	  CU.	  	  
	  
Compte-‐rendu	  d’activités	  2023/2024	  :	  	  
Outre	  la	  Réunion	  Annuelle	  Territoriale,	  l’antenne	  27	  a	  proposé	  deux	  rendez-‐vous	  aux	  adhérent.es	  au	  
cours	  de	  cette	  année.	  	  
Le	   13	   mai	   à	   Bernay	   avec	   une	   sortie-‐vélo	   le	   matin	   et	   une	   visite	   de	   la	   ville	   l’après-‐midi	  :	   25	  
participant.es.	  
Le	  1er	  octobre	  à	  Giverny	  avec	  une	  randonnée	  pédestre	  le	  matin	  et	  une	  possibilité	  de	  visite	  des	  Jardins	  
de	  Monet	  ou	  du	  musée	  des	  Impressionnismes	  l’après-‐midi	  :	  35	  participant.es.	  
Ces	  deux	  rencontres	  ont	  permis	  aux	  CU	  présents	  de	  se	  connaître,	  d’échanger	  sur	  leurs	  expériences	  et	  
sur	  le	  GCU.	  Autant	  de	  moments	  importants	  pour	  créer	  et	  maintenir	  le	  lien	  avec	  les	  adhérent.es.	  	  	  
Compte-‐rendu	   financier	  2023/2024:	  encore	  une	  année,	  après	  la	  précédente,	  qui	  aura	  peu	  entamé	  
nos	   finances	  !	   Seules	   dépenses	   de	   l’année	  :	   le	   pot	   de	   l’amitié	   partagé	   avec	   l’antenne	   76	   lors	   de	   la	  
réunion	  annuelle	  et	  quelques	  affranchissements	  pour	  un	  total	  de	  77,80	  euros.	  
	  
Adhésions	  et	  communication	  :	  L’antenne	  de	  l’Eure	  compte	  au	  10/10/2023	  522	  adhérent.es	  dont	  80	  
nouveaux.	  Cela	  représente	  240	  familles	  dont	  43	  nouvelles.	  
Nous	   avons	   privilégié	   la	   communication	   individuelle	   auprès	   de	   collègues,	   connaissances	   ou	   ami.es	  
rencontré.es	  au	  travail,	  dans	  les	  associations	  ou	  diverses	  autres	  activités.	  Le	  dialogue	  individuel	  étant	  
plus	  efficace	  que	  le	  dépôt	  plus	  massif	  dans	  de	  grandes	  structures	  sans	  contact	  direct.	  
La	  question	  du	  lien	  avec	   les	  adhérent.es	  se	  pose	  de	  façon	  récurrente	  depuis	  plusieurs	  années.	  Alors	  
que	  l’informatisation	  devrait	  être	  une	  aide	  à	  la	  communication	  entre	  les	  Correspondants	  territoriaux	  
et	   les	   adhérent.es,	   c’est	   l’inverse	  qui	   se	  produit.	   Il	   y	   a	   chaque	   année	   entre	  15	   et	   20%	  de	  nouveaux	  
adhérent.es.	  Nous	   sommes	   incapables	  de	   les	   identifier	   comme	  nous	   sommes	   incapables	  d’identifier	  
ceux	  qui	  n’ont	  pas	  réadhéré.	  Le	  suivi	  est	  difficile	  à	  mettre	  en	  place.	  
Sur	  240	   familles	  d’adhérents,	  seules	  151	  d’entre	  elles	  peuvent	  être	   jointes	  donc	   informées	  car	  elles	  
ont	  autorisé	  la	  communication	  en	  cochant	  la	  case	  prévue	  dans	  leur	  espace	  personnel.	  Cela	  représente	  
environ	  60%.	  La	  même	  situation	  se	  retrouve	  au	  plan	  national.	  	  
Que	  faire	  ?	  Multiplier	  les	  messages	  pour	  qu’un	  maximum	  d’adhérent.es	  soit	  sensible	  à	  cette	  situation	  :	  
sur	  nos	  terrains	  à	  l’accueil	  des	  arrivant.es,	  sur	  le	  site	  internet,	  sur	  la	  revue,	  sur	  le	  bulletin	  d’adhésion.	  
Faciliter	  les	  échanges	  entre	  CT	  sur	  les	  différentes	  actions	  et	  expériences	  menées	  dans	  les	  antennes.	  A	  
ce	  sujet,	  même	  si	  elle	  s’appuie	  sur	  des	  raisons	   financières	  que	   l’on	  peut	  comprendre,	   la	  décision	  de	  
supprimer	   le	   rassemblement	   annuel	   un	   an	   sur	  deux	   au	  plan	  national	   pose	  problème	  en	  particulier	  
pour	  les	  rencontres	  CT	  ou	  DT.	  	  
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Effectifs	  et	  Finances	  :	  les	  chiffres-‐clés	  de	  l’année	  2023	  sont	  communiqués	  aux	  présent.es.	  Le	  nombre	  
d’adhérent.es	  de	  2023	  (49543)	  dépasse	  celui	  de	  2022	  (47130).	  	  
L'évolution	  du	  nombre	  d'adhérent.es	  au	  fil	  des	  années	  nous	  rapproche	  maintenant	  des	  50	  000.	  Si	   le	  
nombre	  d'adhérent.es	  est	  effectivement	  en	  augmentation,	  les	  séjours	  sont	  plus	  courts	  et	  le	  nombre	  de	  
nuitées	  reste	  à	  peu	  près	  équivalent.	  Il	  y	  a	  donc	  toujours	  un	  manque	  à	  gagner	  sur	  les	  recettes.	  
	  
Thème	  annuel	  soumis	  au	  débat	  :	  «	  La	  place	  de	  la	  jeunesse	  au	  sein	  du	  GCU.	  »	  
Pour	  avoir	  une	  représentation	  de	  la	  jeunesse	  au	  sein	  du	  GCU,	  il	  nous	  faut	  nous	  accorder	  sur	  le	  terme	  
de	   «	  jeunesse	  ».	   	   Âge	   de	   la	   vie	   marqué	   par	   le	   passage	   de	   l’adolescence	   vers	   l’âge	   adulte	   selon	   les	  
sociologues,	  	  la	  classe	  15	  à	  24	  ans	  a	  été	  longtemps	  retenue	  dans	  les	  enquêtes	  et	  sondages.	  L’INSEE	  a	  
repoussé	   la	   borne	   supérieure	   à	   29	   ans	   pour	   définir	   la	   jeunesse.	   Nous	   retiendrons	   donc	   la	   tranche	  	  
15/29	  ans	  pour	  les	  âges	  de	  la	  jeunesse.	  
Qu’en	  est-‐il	  au	  GCU	  ?	  La	  pyramide	  des	  âges	  dont	  nous	  disposons	  ne	  permet	  pas	  de	  coller	  précisément	  
à	  cette	  tranche	  d’âge.	  
4953	  adhérents	  en	  octobre	  2023	  :	  

• 0/9	  ans	  :	  4512	  soit	  9,10%	  
• 10/19	  ans	  :	  9881	  soit	  19,90%	  
• 20/29	  ans	  :	  4411	  soit	  8,90%	  

Si	  l’on	  place	  le	  curseur	  sur	  10/29	  ans,	  nous	  arrivons	  à	  28,80%,	  soit	  près	  d’un	  adhérent	  sur	  3.	  Ce	  qui	  
nous	  semble	  plutôt	  satisfaisant.	  
Mais	  comment	  combler	  le	  recul	  que	  l’on	  constate	  sur	  la	  même	  pyramide	  dans	  la	  tranche	  30/39	  ans	  :	  
3200	   adhérents	   seulement	   soit	  moins	   68%	   par	   rapport	   à	   la	   tranche	   10/19	   ans	  et	  moins	   28%	   par	  
rapport	  à	  celle	  des	  20/29	  ans?	  	  
Avons-‐nous	   la	   réponse	   à	   cette	   question,	   peut-‐on	   l’avoir	   si	   cette	   jeunesse	   n’est	   pas	   associée	   à	   son	  
élaboration	  ?	  
En	   l’absence	   des	   principaux	   intéressé.es,	   l’idée	   est,	   aujourd’hui,	   d’avancer	   quelques	   pistes	   de	  
réflexion.	  
Comment	  et	  par	  quel	  biais	  s’adresser	  aux	  plus	  jeunes	  pour	  recueillir	  leurs	  idées	  ou	  propositions	  ?	  
Quelle	  vision	  avons-‐nous	  nous-‐mêmes	  de	  cette	  tranche	  d’âge	  et	  de	  leur	  présence	  sur	  les	  terrains	  ?	  
Pour	  celles	  et	   ceux	  qui	   l’ont	  vécue	  20,	  30	  ou	  40	  ans	  en	  arrière,	  quelle	  perception	  reste-‐t-‐il	  de	  cette	  
période	  aujourd’hui	  ?	  
Quelles	  propositions	  pouvons-‐nous	  avancer	  nous-‐mêmes	  pour	  fidéliser	  ce	  public	  15/29	  ans	  ?	  

• Favoriser	  l’équipement	  des	  terrains	  pour	  l’accueil	  des	  familles	  avec	  jeunes	  enfants.	  
• Utiliser	  le	  levier	  des	  activités	  culturelles	  et	  sportives.	  
• Développer	   l’accueil	  de	  groupes	  avec	   la	   fourniture	  de	  matériel	  de	  camping,	  par	  exemple	  des	  

tentes	  équipées.	  
• Créer	   des	   emplacements	   réservés	   (les	   «	  coins	   jeunes	  »	   d’autrefois)	   sur	   lesquels	   les	   jeunes	  

peuvent	  se	  retrouver,	  voire	  camper.	  
• Réfléchir	  à	  l’âge	  requis	  pour	  l’occupation	  d’un	  emplacement.	  
• Avancer	  des	  propositions	  pour	  la	  participation	  des	  jeunes	  aux	  diverses	  réunions	  ou	  instances	  

de	  décision	  :	  sur	  les	  terrains,	  dans	  les	  antennes,	  au	  plan	  national.	  
En	  résumé,	  le	  sentiment	  dominant	  de	  l’assemblée	  est	  bien	  la	  volonté	  de	  FAIRE	  CONFIANCE	  aux	  jeunes	  
pour	  avancer	  !	  
	  
Un	  pot	  de	  clôture	  en	  présence	  du	  Maire	  de	  Quiberville	  est	  organisé	  à	  la	  suite	  de	  la	  réunion.	  
	  
Je	  remercie	  au	  nom	  de	  l’antenne	  27	  nos	  camarades	  du	  76	  pour	  leur	  accueil	  sur	  ce	  beau	  terrain	  très	  
bien	   entretenu	   et	   préparé.	   Un	   programme	  de	   qualité	   et	   des	   échanges	   cordiaux	   nous	   ont	   permis	   le	  
temps	  de	  ce	  week-‐end	  de	  partager	  de	  précieux	  moments	  de	  convivialité	  sous	  le	  soleil	  normand.	  
Jean-‐Marc	  Anceaume,	  	  
CT	  de	  l’Eure,	  le	  26/05/2024	  
	  
ATTENTION	  :	  La	  journée	  rando	  pédestre	  de	  Gaillon	  est	  reportée	  à	  la	  fin	  septembre.	  
	   	   	  Vous	  recevrez	  une	  invitation	  fin	  août/début	  septembre.	  
	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  Bonnes	  vacances	  à	  tous,	  profitez	  bien	  de	  nos	  terrains	  tout	  l’été.	  


